

BARBY

flash



Mars 2010 - numéro 57

*Les Epinettes, un
des quartiers de Barby.*

Le mot du maire

Chères Barbysiennes, Chers Barbysiens,

Le Conseil Municipal vient d'adopter son budget pour l'année 2010.

Résolument volontariste en matière d'investissement, ce budget porte l'ambition très forte de continuer les efforts entrepris pour entretenir et améliorer toujours plus la qualité de vie dans notre Commune.

Ainsi cette année sont prévus entre autres, outre la fin des gros chantiers en cours (Maison des Associations, entrée de ville et impasse de la Trousse, réaménagement du secteur de l'église), la réalisation de l'extension de la maison médicale, l'étude de la 2^e phase de la requalification des espaces extérieurs du Clos Gaillard, la poursuite du programme d'installation des conteneurs semi-enterrés... Au titre du Centre Communal d'Action Sociale le très gros projet d'extension et de réhabilitation de la Monférine débutera en fin d'année.

Dans un contexte économique toujours difficile et parce que très peu de ménages sont épargnés, la collectivité se doit d'accompagner, au quotidien et par tous les moyens à sa disposition, ses administrés et notamment en faisant le choix de ne pas augmenter ses taux d'imposition encore cette année.

C'est toujours l'esprit d'action, de solidarité et de service qui anime l'équipe municipale qui se consacre pleinement à l'exercice de ses responsabilités.

Le Maire,
Catherine CHAPPUIS

Photo lauréate du concours 2009 (Mr Cinotti).

MAIRIE - Place de la Mairie - BARBY - Tél. 04 79 33 08 51 - courriel : mairie@barby73.fr - site : www.barby73.fr
du lundi au vendredi de 8h30 à 11h30 et de 15h à 18h - le samedi de 8h30 à 11h30

Informations diverses

Le lien social se tisse entre les générations

Paroles d'élèves du CP suite à une rencontre avec les résident(e)s de la Monférine.

« Lundi 8 février nous sommes allés à la Monférine, pour faire des jeux de société. Il y avait beaucoup de personnes âgées qui nous attendaient ! Steven, Léo, Sara, Hugo, Djibril, Oriane, Clothilde et Fayade ont joué au Uno avec Lucile et Edith, deux mamies. Il y avait une mamie qui ne savait pas jouer, on lui a expliqué, elle a regardé et finalement c'est elle qui a gagné ! Justine, Hugo Sara, Mathis et Oriane ont joué à la bataille avec Elise et Simone, deux autres mamies et la maîtresse. Elise a gagné contre Justine. Mathis a gagné la maîtresse. Nathan, Sylvain, Valentine et Emilie ont joué au Mistigri avec Antoinette et Raymonde. A une partie, Sylvain a été le Mistigri. Ophélie, Eloïse, Julie et Jules ont joué au jeu de l'oie avec Paul. Jade, Ellone, Mehdi et Margot ont joué au jeu de l'oie avec Adrienne (Didi). Jules, Léa, Fayade, Djibril, ont joué à Puissance 4 avec Marie-Louise et M^{me} Arvieu. Cela nous a beaucoup plu et on reviendra à la Monférine!!! »

Lieu d'accueil enfants-parents « les Petits Pas »

Les quatre saisons - Clos Gaillard à Barby

Il est ouvert tous les vendredis pendant la période scolaire de 9h à 11h.

C'est un espace de rencontre, de parole et de convivialité pour des adultes qui accompagnent un ou plusieurs enfants de 0 à 3 ans. L'entrée est libre et gratuite, sans formalité ; la confidentialité est de rigueur. Du matériel adapté est à la disposition des enfants sous la responsabilité des adultes qui les accompagnent. Les échanges sont agrémentés par le partage d'une boisson (thé ou café).

Deux accueillants sont présents à chaque séance et garants du respect de chacun et du bon fonctionnement du lieu.

La chorale Cadence participe à deux événements importants :

➤ **Le 7 mai 2010, participation au projet « Passages » piloté par la mairie de Chambéry** dans le cadre des festivités du 150^e anniversaire du rattachement de la Savoie à la France. 800 choristes issus de chorales de l'agglomération chambérienne, rassemblés au carré Curial après une déambulation musicale dans les rues de la ville, interprètent une œuvre originale créée spécialement par le compositeur Laurent KRAIF. Spectacle gratuit qui sera repoussé au 8 mai en cas de pluie.

➤ **Le 12 juin, participation aux « Vagues Vocales » dans le cadre du festival des "Voix du Prieuré" au Bourget du Lac**, manifestation dont la réputation dépasse largement le cadre régional par la qualité des participants et des œuvres interprétées. Pour les "Vagues Vocales", une chorale adulte, une chorale de collégien et une chorale d'enfants interprètent chacune une œuvre originale créée pour l'occasion par un compositeur, Jean-Christophe ROSAZ.

<http://www.jeanchristopherosaz.eu/>

Cette année, c'est la chorale Cadence qui a été choisie par les organisateurs ; c'est une reconnaissance de la qualité vocale de cette association de Barby, forte d'une soixantaine de personnes et dirigée avec dynamisme par Sophie Ruyer. Deux concerts sont programmés les 12 juin : 15 heures et 18 heures à l'église Saint-Laurent au Bourget du Lac.

Réunion publique « généraliste » du 24 mars 2010 à 19h à la Mairie

Suite au questionnaire diffusé avec le Barby Flash 56 de mi-décembre 2009 nous avons reçu un petit nombre de réponses. Les thèmes abordés sont les suivants :

- Nuisances et incivilités : bruits de voisinage, propreté des espaces publics, dégradations des cabines téléphoniques, entretien des pourtours des conteneurs enterrés, épaves de voiture sur les parkings.
- Circulation des véhicules sur l'avenue Principale et gênes occasionnées par cette dernière (bruit, pollution).
- **Travaux engagés sur la Commune et leur financement.**
- Circulation sur les pistes cyclables, les voies piétonnes, les voies à usage mixte...
- Entretien des voiries
- Devenir du Grand Clos.

Nous pourrions évoquer ces questions ainsi que d'autres que vous souhaiteriez voir abordées. **VENEZ NOMBREUX**

Infos travaux

Travaux récemment achevés

➤ **Avenue Paul Chevallier** : 1^{re} phase des travaux d'aménagements de l'entrée de ville réalisés avec Chambéry Métropole.

Travaux en cours

➤ **Place de la mairie Ecole Blanche** : les travaux de réhabilitation pour l'aménagement de la maison des associations sont en cours de finitions.

➤ **Avenue principale et impasse de la Trousse** : travaux d'aménagements de l'entrée de ville réalisés avec Chambéry Métropole. Les travaux du plateau sur l'avenue Principale et du débouché de l'impasse de la Trousse ont repris début février 2010. Ces travaux d'amélioration du cadre de vie modifient la circulation des véhicules et des piétons selon trois phases :

• **Phase 1 zone Est du carrefour de l'avenue Principale** avec l'impasse de la Trousse : circulation alternée, accès au parking souterrain et au parking de la mairie depuis le côté Poste.

• **Phase 2 zone Ouest du carrefour de l'avenue Principale** avec l'impasse de la Trousse : circulation alternée, accès au parking souterrain et au parking de la mairie depuis le côté Poste, accès des

riverains de l'impasse de la Trousse par la rue des Terrailleurs.

• **Phase 3 : réalisation générale du tapis d'enrobé définitif.**

Les travaux d'aménagements de l'entrée de ville seront terminés fin Mars, et seront suivis par les travaux d'éclairage public, de signalisation et d'espaces verts.

➤ **Avenue de l'église et place de la Colombière** : les travaux ont démarré début janvier sur l'avenue de l'église. La circulation est barrée sauf aux riverains. Les travaux vont ensuite s'étendre à la place de la Colombière et au square du Souvenir. La fin des travaux est prévue pour fin avril.

Prochainement

➤ **Création de 4 aires à conteneurs semi-enterrés** : Iseran, St Bernard, les Matz et Salle des Fêtes.

➤ **Maison médicale** : extension du bâtiment et modification des circulations intérieures.

La rubrique de l'environnement et du développement durable

« Nous n'héritons pas de la terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants. »
Antoine de St-Exupéry

Le papier

En France, nous consommons **180 kg de papier et carton par an et par personne**, dont un tiers à des fins graphiques (journaux, impressions, etc.), le reste étant consacré aux emballages, papiers peints, papier hygiénique, etc. Le papier est fabriqué à partir de fibres vierges (qui peuvent provenir de forêts gérées durablement, labellisées FSC ou PEFC) ou de fibres issues de papiers récupérés. L'industrie papetière compte parmi les 5 activités économiques consommant le plus d'énergie, elle consomme aussi de grandes quantités d'eau et utilise certains produits chimiques polluants afin de répondre à la demande de papier toujours plus blanc.

Que faire concrètement pour diminuer notre consommation et réduire ainsi notre impact sur l'environnement ?

1. Utiliser moins de papier

- Au bureau comme à la maison, n'imprimons que les documents dont nous avons réellement besoin.
- Imprimons nos feuilles recto verso ou utilisons le verso comme brouillon.

2. Utiliser du papier recyclé et écolabellisé

comme le fait déjà la Mairie de Barby. L'avantage écologique de ce papier se décompose en plusieurs points :

- réduction d'une déforestation inutile,
- réduction de la consommation d'énergie,
- réduction de la consommation d'eau,
- réduction des polluants,
- valorisation des vieux papiers donc réduction des papiers incinérés.

3. Soulager nos boîtes aux lettres de la publicité

Si nous ne lisons pas les prospectus, nous pouvons les refuser en plaçant un autocollant « STOP PUB » sur la boîte aux lettres. Chaque famille reçoit en effet **35 kg de prospectus par an en moyenne**. Si 15 % de la population appose un tel autocollant, ce sont plus de cent mille tonnes de papier qui pourront être économisées chaque année !

Le saviez-vous ?

Aujourd'hui, la plupart des papiers recyclés sont de qualité équivalente au papier issu de fibre vierge et il faut 20 fois moins de bois, 6 fois moins d'eau et 2 fois moins d'énergie pour les fabriquer.

Source ADEME



ASTUCES

Raviver les pinceaux desséchés
Offrez une seconde jeunesse à vos pinceaux desséchés ! Faites-les bouillir dans une casserole de vinaigre. Laissez bouillir le temps que les poils de vos pinceaux reprennent leur souplesse initiale !

En cas de piqûres d'insectes.
Mouillez un morceau de sucre et placez-le sur la piqûre.

N'hésitez pas à faire partager vos astuces en les transmettant



Cet autocollant est disponible gratuitement en Mairie.

Si Barby m'était conté...

Il était une fois... une école blanche

Historique de la nouvelle Maison des Associations (ex. école blanche) - 2^e partie

A l'origine, dans le volume du bâtiment actuel, l'Ecole Blanche se composait d'un sous-sol complet, d'un rez-de-chaussée de 3 classes, d'un étage avec 2 appartements de fonction et la Mairie (la salle du Conseil municipal et un bureau) et, sous le toit, d'un vaste grenier non aménagé. Côté ouest, un préau abritait les élèves des intempéries et, à l'est, l'appartement bénéficiait d'une grande terrasse, au-dessus d'un garage.

A l'ouverture, à la rentrée 1952*, seules 2 classes fonctionnaient avec M^{me} et M. Puissant. Ce dernier a été remplacé en 1954 par M. Causin et son épouse l'a été un peu plus tard par M^{me} DUGHERRA. Dès 1959, la 3^e classe était ouverte pour accueillir 23 enfants du quartier de la Trousse (l'école de Féjaz n'a été ouverte qu'en 1966).

Rapidement, l'Ecole Blanche est devenue trop exigüe. Dès 1968-69, il a fallu envisager la construction de nouveaux bâtiments à proximité. Un 1^{er} groupe a vu le jour, puis un 2^e. Des travaux qui nécessiteront la démolition de la terrasse et du garage. Quant au préau, côté ouest, il a disparu au printemps 1971 pour permettre l'élargissement de la route départementale et a été remplacé par le préau-gymnase construit la même année.

A la rentrée 1976, 241 élèves fréquentaient l'Ecole Élémentaire et 215 l'Ecole Maternelle. Il a donc fallu construire un nouveau groupe de 4 classes pour l'Ecole Maternelle (aujourd'hui "les Mouettes"). Mais cela n'a pas suffi puisque 2 classes maternelles ont continué à fonctionner dans l'Ecole Blanche. Cette situation ne pouvant durer, une nouvelle école maternelle ("le Manège") a été construite pour regrouper toutes les classes et a ouvert ses portes en Janvier 1985.

A partir de cette date, l'Ecole Blanche a accueilli, des élèves en situation de handicap (CLIS) et la classe informatique.

Puis, 10 ans plus tard, les effectifs scolaires ayant baissé, des salles classes se sont libérées. La CLIS et la salle informatique ont pu être installées dans l'Ecole Élémentaire. Alors, pourquoi ne pas profiter de cet espace libéré pour en faire une BCD pour l'école et une bibliothèque de prêt pour les habitants de la Commune ? Le projet a été élaboré, les travaux réalisés au printemps 1997 et l'Association "les 1000 Feuilletés" a emménagé dans ses nouveaux locaux à l'automne, occupant 2 anciennes salles de classe. (La 3^e était utilisée comme salle de conférence et de réunion).

Quelque 10 ans plus tard, "les 1000 Feuilletés" ont prospéré et se trouvaient un peu à l'étroit... et nombre d'associations souhaitaient disposer d'un espace adapté à leur activité. Aussi, les appartements de fonction une fois libérés et vu les possibilités qu'offre le bâtiment en surface et en volume, l'Ecole Blanche pouvait parfaitement répondre à ces attentes.

Ainsi fait... le 17 mai 2006, le Conseil Municipal a lancé le projet. Aujourd'hui, il va voir le jour et c'est le début d'une nouvelle histoire.

Contribution de Roland TISSOT

*Dans le n° 55 du Barby Flash, il a été écrit "A la rentrée scolaire de 1955, l'Ecole Blanche ouvre ses portes". En effet, une délibération du Conseil Municipal du 21 mai 1955 mentionne : "Les travaux de construction du groupe scolaire étant achevés et après la réception définitive des travaux dernièrement faite, la Commune..." Or, selon plusieurs témoignages, il semble que l'Ecole Blanche a accueilli ses premiers élèves dès la rentrée de 1952, c'est-à-dire avant la réception définitive des travaux.

Toute nouvelle contribution sur l'histoire de Barby ou des anecdotes originales relatives à la vie de la Commune seront bienvenues.

Agenda

Lundi 15 mars :

Conseil Municipal
vote du budget primitif 2010

Dimanches 14 et 21 mars :

Élections Régionales (8h à 18h)

Mercredi 24 mars à 19h :

Réunion publique en Mairie

Samedi 27 mars :

Comédie Musicale « Le Rêve de Païkan »
à 20h à la Salle des Fêtes
organisée par le GAB, les Ecoles de Musique
et l'École Élémentaire de Barby (entrée 1€)

1^{er} au 30 avril : Exposition photos

« Les masques de Venise » organisée par
Forum photos à la salle des mariages.

Samedi 3 avril à 19h :

Loto organisé par le FC Nivolet
à la Salle des Fêtes

Samedi 24 avril :

Spectacle : « Du riffi chez les grenouilles »
par la Cie Lo Balorian à 20h30 à la Salle des
Fêtes (entrée adulte : 4 € / Enfant : 2 €)

Du lundi 26 au vendredi 30 avril :

Inscriptions scolaires rentrée 2010/2011
de l'École Maternelle

Vendredi 21 mai à 20h :

Concert organisé par ILVA MICA
à l'Église de Barby

Samedi 8 mai à 10h45 :

Cérémonie au Monument aux morts

Samedi 22 mai de 9h à 12h :

Mini-marché de printemps
organisé par les Petits Mickeys

Samedi 29 mai à 18h :

Lycée Monge à Chambéry,
marche et course l'ODYSSEA

Dimanche 30 mai :

Journée braderie brocante organisée par
Le Trésor des Ecoles au Clos Besson

Samedi 12 juin :

Inauguration de la Maison des Associations
Forum des Associations et Failles

Vendredi 18 juin :

Concert au Parc Malatray

En bref

• ODYSSEA :

Samedi 29 mai à 18h est organisée une manifestation (marche-course) au Lycée Monge à CHAMBÉRY dans le cadre de la lutte contre le cancer du sein.

Pour participer et vous inscrire contactez ODYSSEA sur le site internet www.odyssea.info ou par téléphone au 06 47 03 89 84. Des bulletins d'inscription sont aussi disponibles en Mairie.

• 24 heures pour le Téléthon de Barby

Une belle réussite pour la deuxième édition du Téléthon de Barby. De nombreux sponsors, associations, bénévoles et participants ont répondu à cet appel à la solidarité et à la générosité. Un chèque de 8 003 € a ainsi pu être remis à l'Association Française contre les Myopathies (5 800 € en 2008). A noter le franc succès rencontré par le Barbython, course chronométrée et désormais homologuée qui a séduit, par son parcours varié et l'efficacité de son organisation, la centaine de concurrents qui y ont participé. Bravo et merci à tous ceux qui se sont mobilisés et rendez-vous en Décembre prochain pour faire mieux encore !

• Le dossier public du **PLU** (Plan Local d'Urbanisme) est consultable à l'accueil en Mairie.

• Le **13^e BCA quartier du Roc Noir** a été endeuillé par la perte de Enguerrand LIBAERT, survenue le 9 février 2010 en AFGHANISTAN. Une cérémonie officielle à sa mémoire a eu lieu le lundi 15 février 2010 en présence du Ministre de la Défense.



Accessibilité de la voirie

La loi du 11 février 2005 « pour l'égalité des droits et des chances, la participation des personnes handicapées » impose la mise en place d'un diagnostic d'accessibilité pour les voiries de la commune. Des normes imposées sont à respecter pour faciliter le déplacement des Personnes à Mobilité Réduite (PMR). Un document, couvrant le Centre Commercial et le Clos Besson est consultable en Mairie jusqu'au 30 juin 2010. Si vous avez des remarques, vous pouvez les communiquer par écrit. Par la suite, d'autres zones de la commune feront l'objet d'un diagnostic. Les habitants seront informés de l'évolution du plan d'accessibilité et invités à le consulter. Les travaux engagés dernièrement prennent déjà en compte les nouvelles normes pour les voiries et pour les Établissements Recevant du Public.

La Commune s'est associée à cet hommage et M^{me} Le Maire, au nom du Conseil Municipal, présente à nouveau toutes ses condoléances à la famille de la victime.

• Des carnets de 10 tickets repas pour la Cantine Savoyarde

sont à votre disposition en Mairie pour la somme de 12 €. En les acquérant vous pourrez ainsi aider une personne en difficulté en lui offrant un ou plusieurs repas dans les locaux de la Cantine Savoyarde situés 29, faubourg Nézin à CHAMBÉRY. Un reçu vous sera automatiquement envoyé par l'Association lequel vous permettra de bénéficier d'une déduction fiscale correspondant à votre don.

2010 :

Année du 150^e anniversaire du rattachement de la Savoie à la France.

De très nombreuses manifestations sont organisées tout au long de l'année 2010, en Savoie, pour commémorer cet événement, intervenu le 24 mars 1860 par le traité de Turin, ratifié par référendum et rendu officiel par le sénatus-consulte impérial du 12 juin 1860.

Ces manifestations sont surtout développées à CHAMBÉRY et sont recensées dans une brochure détaillée éditée par l'Office de Tourisme : conférences, expositions, débats, fêtes populaires, concerts, animations diverses... doivent s'échelonner tout au long de l'année les plus importantes étant prévues en juin et juillet.

En ce qui concerne la Commune de Barby, nous avons prévu d'organiser un concours photos cette année sur le thème du patrimoine qui pourrait également se rapporter à cet événement. Par ailleurs, toute contribution sur l'histoire locale liée à cet événement serait la bienvenue.

Nous chercherons à accueillir également une exposition temporaire sur ce 150^e anniversaire et nous sommes à l'écoute de toute suggestion que vous souhaierez formuler pour accompagner ces manifestations de commémoration.

Concours photos

La Commune organise un Concours Photos sur le thème : « La Savoie et son patrimoine ». Les photographies pourront être déposées en Mairie du 1^{er} avril jusqu'au 30 septembre en format 13 x 19 ou 13 x 18. Le règlement est disponible sur le site Internet : www.barby73.fr rubrique actualité ou en Mairie. Les six meilleurs participants gagneront des bons d'achats chez les commerçants de la commune et des lots éco-citoyens.

